

Escala Critica/Columna Diaria

- *Difunden segundo ÍDD Mex, que califica a los estados
- *Decisiones de Jesús Alí y Graham; gestiones de Peña
- *Van a tribunales para defender coalición de izquierda

Víctor M. Sámano Labastida

EN DICIEMBRE de 2010, la Coparmex, sindicato patronal, presentó su primer Índice de Desarrollo Democrático Mexicano (IDD-Mex). Un estudio realizado con el apoyo de la Fundación Konrad Adenauer (Alemania) y la consultora Polilat. Está circulando ya el segundo Índice correspondiente a 2011, una de cuyas principales conclusiones destaca que México vive una “recesión democrática”. Hay un freno, e inclusive retroceso en los avances de varios rubros.

El estudio, en el que también colaboró El Colegio de México, revisa varios indicadores estado por estado, como lo hizo en 2010 y de los que aquí dimos cuenta en su oportunidad. En aquella ocasión apuntamos la recomendación para que en Tabasco se reforzara el combate a la pobreza y a la inequidad; se impulsara una mayor satisfacción en las demandas de los grupos sociales excluidos y se fortaleciera el respeto a los derechos políticos, entre otros aspectos.

Como el anterior, este nuevo Índice fue motivo de polémica y desmentidos en círculos oficiales. Lo importante, como señaló el dirigente nacional de Coparmex, Gerardo Gutiérrez, es aportar elementos para analizar cómo estamos, qué debemos mantener, qué mejorar.

Tendremos oportunidad de referirnos específicamente a Tabasco, por ahora quisiera detenerme en algunas cuestiones generales del informe IDD-Mex.

Concluyó el líder de Coparmex que “el sistema político mexicano no está a la altura de las realidades y necesidades de nuestra nación. Estamos hablando de amenazas como el de la delincuencia organizada, que es uno de los desafíos que enfrenta nuestra joven democracia”.

El IDD mide vigencia de derechos y libertades; funcionamiento de las instituciones, gestión del gobierno y eficiencia en programas; servicios y bienes para un mejor desarrollo humano. Son calificados del uno al 10 en cada una de las entidades. El promedio del país fue reprobatorio: 5.8 puntos.

Tres estados son clasificados con el más bajo desarrollo democrático: Edomex, Guerrero y Michoacán. Los mejor calificados son Colima, primer lugar; Distrito Federal, Aguascalientes, y Baja California Sur.

¿Qué interés puede tener Coparmex en estos temas? Los inversionistas han llegado a la conclusión que una democracia funcional da estabilidad y certeza.

Escrito por Editor
Jueves, 26 de Enero de 2012 00:53 -

PEÑA MIETO, MEDIADOR

TRAS PLATICAR con Enrique Peña Nieto, pre candidato del PRI a la Presidencia, Luis Felipe Graham Zapata anunció que no insistirá en la nominación para la gubernatura. Lo expresó en otros términos, pero se entiende que dejará el paso libre a Jesús Alí de la Torre, quien obtuvo el respaldo del CEN tricolor como resultado de intensas negociaciones en la Ciudad de México.

“No acudiré a la Convención de Delegados. No seré factor de división”, afirmó Graham Zapata a quien sus seguidores insistieron que mantuviera su precandidatura. Salvo que ocurra un imprevisto –que ya vemos como suceso normal en el PRI-, el ex secretario de Salud se apuntará como candidato a la alcaldía de Centro. En este trayecto, sin embargo, el tricolor tiene que hacer labor política para conciliar normas internas y aspirantes a esa posición.

Como pretendientes de la candidatura del PRI al municipio capitalino están o estaban: José Manuel Cruz Castellanos, Manuel Rodríguez González, José del Carmen Escayola, Adrián Hernández, Humberto de los Santos y José Carlos Ocaña. Este último buscará una diputación federal y Adrián Hernández seguramente se sumará al equipo de Jesús Alí. Como en todas las posiciones, el riesgo para el tricolor lo representan las impugnaciones internas, de manera que cualquier decisión tendrá que ser consensuada con los aspirantes y, sobre todo, apegada a sus estatutos.

Entre los que pretenden aún que la nominación del PRI se decida en la Convención de Delegados, sólo Jaime Mier y Evaristo Hernández anunciaron que se inscribirán cuando sea publicada la convocatoria.

Por el PRD, siguen esperando la decisión de la senadora Rosalinda López Hernández, así como de Adán Augusto, ambos ocupados en la integración de las estructuras de apoyo a Andrés Manuel López Obrador. Otro de los aspirantes es Juan José Peralta Fócil y sectores del solaztequismo no descartan a Fernando Mayans, quien busca integrar la fórmula del Movimiento Progresista para el Senado.

EN SUSPENSO PRD Y PT

CON UNA VOTACIÓN de cinco a dos, los Consejeros del Instituto Electoral de Tabasco decidieron declarar improcedente la Coalición Movimiento Progresista, integrado por el PRD y PT, además del Movimiento Ciudadano y Movimiento de Regeneración Nacional (sólo los dos primeros con registro partidista estatal). Antes, el mismo Consejo aprobó la alianza Compromisos por Tabasco del PRI, PVEM y Panal.

Tanto el senador con licencia Arturo Núñez como el representante del PRD ante las autoridades electorales, Renato Arias, anunciaron que utilizarán la llamada vía “per saltum”, para acudir directamente al Tribunal Federal Electoral (TEPJF o Trife). Se trataría de economizar el tiempo que emplearían en las instancias estatales. “Los tiempos de precampaña están muy próximos” y sería un asunto de urgente resolución, explicó Arias.

Escrito por Editor

Jueves, 26 de Enero de 2012 00:53 -

Aunque la alianza de izquierda reconoció errores en la elaboración del documento, solicitaron permiso para enmendarlos –“puesto que sólo fueron faltas de forma, no de fondo”-, a lo que la autoridad se negó. Según Núñez Jiménez existe una obvia intención de querer frenar a la coalición de izquierda encabezada por el PRD, “pero no lo van a lograr”.

El problema de la coalición de izquierda –en términos legales integrada por el PRD y el PT, puesto que ex Convergencia no cuenta con registro estatal y Morena no es un partido-, fue según el dictamen que no cumplió los requisitos formales. Ante esta circunstancia ni siquiera se procedió a revisar a fondo el contenido del convenio de coalición.

El tema de la alianza PRD-PT-Convergencia seguirá bajo reflectores en los próximos días. Como lo es también la definición de las candidaturas del PRI al Gobierno estatal y al municipio de Centro. (vmsamano@yahoo.com.mx)